

PRENSA LIBRE

UN PERIODISMO INDEPENDIENTE, HONRADO Y DIGNO

Guatemala, sábado 8 de febrero de 2020 www.prensalibre.com
Q3.00 en todo el país Año LXIX, No. 23.035

EL MEDIO DE MAYOR CREDIBILIDAD

SÁBADO DE MASCOTAS

¿Es mejor un reptil?



Página 19

EE. UU. BUSCA REDUCIR MIGRACIÓN ILEGAL

Se firma plan de visas agrícolas temporales

Emisario de Donald Trump ofrece apoyo para desarrollo y empleo Página 4

Proponen banco de inversión en área fronteriza Página 10



30 AÑOS DE COOPERACIÓN

AYUDA DE CALIDAD 100% JAPONESA

El vicepresidente Guillermo Castillo agradece al embajador de Japón, Yamamoto Tsuyoshi, la ayuda de voluntarios en el país Página 7

FOTO PRENSA LIBRE: CARLOS HERNÁNDEZ

BUENA VIDA

Módulo espacial nipón Kibo lanzará satélite guatemalteco Quetzal-1

Página 20

FOTOARTE PRENSA LIBRE: DIEGO SAC



FOTO PRENSA LIBRE: CARLOS HERNÁNDEZ OVALLE

**COOPERACIÓN
SOLIDARIDAD
NIPONA**

Actualmente, 25 voluntarios japoneses se encuentran en Guatemala, y apoyan en especialidades como desarrollo comunitario, nutrición, enfermería obstétrica, educación primaria, fisioterapia, educación ambiental, beisbol, tenis de mesa y voleibol.

OBISPOS

Piden atender crisis migratoria

CEG insta a negociar estrategias ante el sufrimiento ciudadano.

Por Eddy Coronado
ecoronado@prensalibre.com.gt

El cardenal Álvaro Rammazzini, en nombre de la Conferencia Episcopal de Guatemala (CEG), abogó ayer por un mejor trato hacia los migrantes y solicitó a los gobiernos de Guatemala, El Salvador y Honduras sostener reuniones para que juntos planteen alternativas a México y Estados Unidos.

A través de un comunicado, los obispos expresaron su preocupación porque el inicio del año ha estado marcado por el sufrimiento de los migrantes que "escapan de situaciones de pobreza y violencia".

Resaltaron la necesidad de crear posibilidades de desarrollo y de trabajo para los jóvenes, "que son riqueza innegable de nuestro país".

Sobre ese asunto, Rammazzini dijo que espera sostener una reunión con el presidente Alejandro Giammattei, para tratar temas migratorios.

ciudad de resiliencia de los guatemaltecos.

En un mensaje al presidente Giammattei, refiere: "Todos esperamos que su prioridad sea el bien común y se rompa el continuismo en las prácticas políticas nefastas ligadas a la corrupción y a la ausencia del Estado en los espacios que son su responsabilidad primera, y que su prioridad sea la promoción de una sociedad incluyente de oportunidades para todos, que impulse el desarrollo humano integral de la población y evite las olas de migrantes forzados a huir de la pobreza".

CORTES Y CLIMA

Al referirse a la elección de magistrados para la Corte Suprema de Justicia (CSJ), salas de Apelaciones y Tribunal Supremo Electoral, mencionan que es urgente que el proceso se dé dentro del marco de la ley, la capacidad, y no del favoritismo. "En ello, el papel honesto de los decanos de las facultades de Derecho es crucial", refiere el documento.

Además, adelantaron que la publicación del documento final del Sínodo de la Amazonía impulsará el compromiso por el cuidado de la tierra.

"Queremos invitar a todos a tomar en serio lo que nos ha dicho el papa Francisco recientemente respecto de la necesidad de la reconversión ecológica".

MENSAJE DE CONFIANZA

El documento entregado por la CEG subraya la oportunidad que tiene el país con el trabajo de las nuevas autoridades, lo cual, a pesar del escepticismo y decepciones del pasado, ha provocado la esperanza del cambio, la cual siempre resurge y aflora la capa-



FOTO PRENSA LIBRE: JUAN DIEGO GONZÁLEZ

En conferencia de prensa, los obispos de Guatemala envían mensaje a las autoridades.

Japón conmemora 30 años de apoyo

Por A. Orozco, C. Hernández / L. Choy
actualidad@prensalibre.com.gt

Cientos de profesionales en diferentes especialidades han apoyado al país como voluntarios, ayuda que agradeció el vicepresidente Guillermo Castillo.

CEREMONIA

La ceremonia tuvo lugar en el Palacio Nacional de la Cultura. Presidieron la actividad el representante residente de Jica en Guatemala, Yamaguchi Neotaka; el embajador de Japón, Yamamoto Tsuyoshi; la secretaria de Segeplán, Keila Gramajo Vilchez, y el vicepresidente Castillo.

En su discurso, Castillo recordó la época en que recibió voluntarios en el Intecap y a uno que vino a apoyar a la liga mayor de basquetbol, a la cual perteneció.

Por su parte, Yamaguchi comentó sobre algunas de las experiencias de los voluntarios, quienes se convierten en embajadores de Guatemala en Japón.

El programa de volun-

tarios forma parte importante de la cooperación técnica japonesa.

Desde 1989, Japón ha asignado a Guatemala 793 voluntarios, quienes han llegado a 21 de los 22 departamentos del país.

Entre los departamentos que más voluntarios han recibido se incluyen Guatemala, 216; Quetzaltenango, 98; Baja Verapaz, 71; Sojolá 70; Chimaltenango, 57, y Jutiapa, 30.

Los voluntarios son personas motivadas por el espíritu de cooperar y asistir activamente en la esfera internacional, con capacidades técnicas y experiencias en áreas específicas para responder a las necesidades locales y apoyar las iniciativas y programas de las instituciones u or-

ganizaciones solicitantes.

ESPECIALIZADOS

En la actualidad trabajan en el país 25 voluntarios con especialidades en desarrollo comunitario, nutrición, enfermería obstétrica, profesores de educación primaria, fisioterapia, educación ambiental, beisbol, tenis de mesa y voleibol.

En estas tres décadas han apoyado en planeación, administración y obras públicas, así como agricultura, silvicultura, pesca, minería, industria, comercio, turismo, medioambiente, recursos humanos, cultura, deportes, asistencia médica y bienestar social.

Con el programa de voluntarios se espera desarrollar esas capacidades con los beneficiarios directos, para que luego ellos continúen sus actividades, poniendo en práctica lo aprendido.

793 VOLUNTARIOS

de diferentes especialidades académicas han participado en varios proyectos de beneficio social.